

# Gaceta de Tenerife

Franqueo concertado

TELEFONO  
NUM. 303

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 3050

Año X

Número suelto, 5 cents.  
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Domingo 11 de Abril de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

## Postales Agrarias

El Banco rural de la Confederación N. C. Agraria

En nuestra última postal enumerábamos, muy a la ligera, pues no permite otra cosa la índole de estas postales y los apremios de espacio de nuestra prensa, los beneficios que el campo ha recibido, y recibe, de la Confederación Nacional Católica Agraria y sus múltiples instituciones provechosísimas para la Agricultura patria.

Declaramos que la Confederación era ya una realidad hoy y que podría convertirse en realidad espléndida del mañana, en bien de los humildes, del orden social y de la Patria española, si todos los hombres de buena voluntad le prestaban su ayuda, no solo moral, sino material.

Y vamos hoy a referirnos a esta última dedicando unas líneas al Banco rural que la Confederación tiene entre manos.

Es ésta una de las Obras más importantes de la Confederación y como su complemento y coronamiento. Sin ella, toda la labor de la Confederación quedaría anulada en parte, o manca. Porque así como en el orden superior del ideal la obra de la Confederación se nutre del espíritu cristiano y sobrenatural, y, sin él, quedaría toda la obra desnaturalizada y como muerta, así en el orden de la acción práctica y económica necesita vivir, y cada día con necesidad más apremiante, dado su desenvolvimiento extraordinario, no del crédito, que en un momento dado puede retirarse, aun sin razón justificada, sino de sus propias fuerzas y elementos, y éstos solo un Banco propio puede prestarlos.

Por esto la Junta general celebrada en el mes de Octubre del año pasado acordó la creación del Banco rural confiando el estudio del proyecto al Director de la parte económica de la Obra, quien ha puesto en su cometido todas las luces de su inteligencia y de su gran cultura y experiencia en la materia.

La nueva Institución será un Banco de agricultores, dirigido por personas de probado amor a la Agricultura, y cuyos beneficios serán para los labradores que verán realizado su sueño de tener una entidad bancaria propia, lo que ha sido el anhelo y la preocupación constante de cuantos se interesan por el florecimiento de la agricultura española.

Contra la nueva Institución con la ayuda, la gratitud y la confianza de todos los Sindicatos Confederados y el acuerdo de su creación fue tomado por unanimidad por los representantes de las Federaciones por la Junta general arriba citada, y completado para su organización por el acuerdo unánime también del Consejo Directivo de la Confederación en Diciembre del pasado año, y ratificado de nuevo en la misma forma en la Junta general del presente mes.

Las razones fundamentales de la organización del nuevo Banco son que las operaciones comerciales de la Confederación van tomando incremento tan enorme que aunque cada día le abren mayores créditos las principales entidades bancarias no puede apoyar sólidamente tan extenso movimiento sino en capitales propios; que no le interesan ni necesita para sus asociados los negocios bancarios de otros Bancos y si solo los comerciales para la colocación y adquisición de las materias que producen y necesitan sus asociados; y que para mantener firme esta orientación era necesario tener seguras la mayoría del Consejo de Administración y personal muy apto y especializado en estos asuntos como ahora tiene.

Los cálculos sobre el movimiento y las utilidades no están hechos sobre probabilidades, sino sobre la actuación cierta y apoyada en las cifras de los libros de su sección de Comercio que es la que se transforma en Banco sin variación fundamental alguna y muy por lo bajo de lo que la vida actual hace preveer.

Esos libros nos dicen que solamente de nitrato sódico del que se calcula se comprarán 10.000 toneladas por año se ha pasado de dicha cifra este invierno. En las materias alimenticias los cálculos están hechos en la misma forma. El movimiento actual económico de la Confederación ha llegado ya en el pasado año a los 67 millones de pesetas y sigue en rápido crecimiento.

La base de la vida y utilidad del Banco está en saber manejar económicamente la numerosa y segura clientela de los 500.000 socios, muy activos, con la insustituible solvencia de su capital tierra y de su capital honradamente seleccionada dentro de una organización, de fuerte unidad social y económica.

Para asegurar el acierto del manejo de esta excepcional clientela, al personal ya existente y capacitado por la

experiencia en esta actuación comercial de la obra, se están añadiendo nuevos y muy escogidos elementos cuyos nombres se harán públicos, así como los del Consejo de Administración en el que actuarán prestigiosas personalidades del mundo financiero.

La seguridad de la ganancia, estriba en las enormes cantidades que se adquieren, que prometen obtener grandes reducciones de precios beneficiosos para atraer y fijar a los asociados, en la repetida y constante comisión que dejan las operaciones y en la certeza de la venta, dado que cada compra se hace a base de previos pedidos de los organismos inferiores con conocimiento de sus necesidades, administración y solvencia.

Y basta por hoy, pues se va haciendo demasiado larga esta postal.

AGRARIUS.

AUTOMOVILES LOMBET. Teléfono número 109.

La revolución al día

## EL TERROR ROJO

Con el bolchevismo vino el hambre

El pueblo alemán se halla actualmente en una encrucijada social de inmensa trascendencia.

La revolución bolchevista de los obreros en la cuenca minera gana cada día en importancia, y el movimiento revolucionario se ha extendido a Sajonia, parte de Silesia y Berlín. Hoy día hay en Berlín más tranquilidad; pero en la cuenca minera la guerra toma proporciones espantosas. Ya ha empezado la guerra regular de trincheras contra la Reichswehr (el ejército del Gobierno) y con piezas de artillería bombardean las posiciones de las tropas. En toda la región se oye el estruendo del cañón. Quizás los combates durarán pocos días por la escasez de víveres en la región minera, pues se ha rebajado ya la cantidad de pan a un kilo por semana, 140 gramos de pan por día. Holanda no quiere proporcionar víveres a los comunistas; y así es muy posible que la revolución tenga más pronto que hoy se juzga probable, un fin súbito por el hambre terrible.

Por estos datos se puede apreciar cuán angustiosa es la situación en las provincias donde mandan ahora los bolchevistas. Los que tienen el poder en las mismas son en su mayoría criminales, muchos de ellos venidos de Polonia y Rusia. Una población de cuatro millones de almas en la cuenca minera gime desolada bajo el dominio cruel de hombres salvajes que van por las calles tirando con sus fusiles y matando a mujeres y niños. Los soldados de la Reichswehr, hechos prisioneros han sido asesinados con bárbara crueldad, han sido despedazados literalmente. Es el terror rojo en sus formas más repugnantes.

Los testigos presenciales que han contemplado estos horrores casi no hallan palabras para expresar la brutalidad del comunismo rojo. Los hombres que tienen actualmente el poder en las ciudades industriales de la Westfalia son fieras desatadas.

El Gobierno no sabe como obtener una solución y ha entrado en gestiones diplomáticas con los revolucionarios. El partido del Centro y los sindicatos cristianos han protestado ya resultadamente contra las negociaciones con esas gentes feroces, que sólo piensan en derribar todo orden social.

Si el Gobierno admite sus pretensiones el régimen legalmente democrático quedará de hecho sustituido por un régimen bolchevista con disfraces de legalidad. Pero ni los Estados del Sur ni las provincias del Rhin admitirán régimen semejante, ni puede ser reconocido por los Gobiernos aliados, y la división de Alemania en difuntos Estados será irremediable. Por rentes Estados será firme de la burguesía y principalmente los Sindicatos cristianos a una orientación izquierdista tan funesta, destructora de todo orden y aniquiladora de la unidad alemana.

Si el hambre no acaba por someter a los rebeldes, el Gobierno no podrá lograr por las armas la paz social, porque las tropas regulares son inferiores en número al formidable ejército bolchevista.

Se halla, pues, Alemania en una encrucijada trascendente. De la solución de tantas dificultades dependerá la dirección futura de la política alemana.

No se sabe aún lo que harán los aliados. Su intervención armada no parece muy probable, y tampoco sería prudente, pues aumentaría la confusión.

Como estos sucesos son tan graves para toda la política europea, escribo día por día mis impresiones a «El Debate». Aunque lleguen un poco tarde a Madrid y los lectores deban a veces corregir mis relaciones, por hechos ulteriores conocidos por telégrafo, creo que les será muy útil tener un relato ordenado de lo que ha pasado en Alemania.

Doctor J. Froberger  
Redactor de la «Gaceta Popular de Colonia».

## Lo más chic

En la óptica médica de L. Villalba San José 17 se han recibido elegantísimos imperdientes en plaquet, níquel, doble y seluloides, de última novedad para señoras.

Para caballeros las gafas y lentes «Wisor» en diferentes modelos y clases. No olvidarse San José 17.

Nuevos prodigios

## La Semana Santa en Limpias

Se ha reunido en Limpias (Santander) una enorme concurrencia de fieles con motivo de los pasados cultos de Semana Santa.

Los trenes de Santander y Bilbao llegaron abarrotados. También fueron muchas personas en automóviles. El Viernes Santo a las doce empezó el sermón de las siete palabras con el templo lleno de fieles.

Muchos devotos tuvieron que quedar fuera por estar ocupada totalmente la iglesia.

Predicó don Manuel Cubi, capellán penitenciario del Pilar de Zaragoza.

Empezó diciendo que en el altar ardían nueve velas. Siete simbolizaban las palabras que el Redentor dijo en la Cruz, y las dos restantes eran ofrenda de una señorita venida de Méjico para pedir al Santísimo Cristo la curación de unos dolores de cabeza que padecía, tan intensos y constantes, que aceptaba otro cualquier padecimiento, incluso la pérdida de la vista, a cambio de aquella.

Esa señorita—dijo—vuelve a Méjico sin vista; pero satisfecha de ver que Dios ha atendido su ruego, pues los dolores cesaron por completo. Las dos velas de la ofrenda volverán a Méjico.

El público escuchó el sermón sin percibir las demostraciones del prodigio; pero el predicador declaró luego en la sacristía haber observado el milagro durante todo el sermón, asegurando que si había podido terminar la oración sagrada había sido por la gracia de Dios, pues el prodigio le había impresionado profundamente.

El orador, que posee un «Lignum Crucis», que llevó su Santidad Pío IX durante todo su Pontificado, dió a adorar a los fieles, pensando donarle luego a la iglesia de Limpias.

A las cinco de la tarde predicó el padre Ibáñez, hablando de la muerte de Jesús y de la Soledad de la Santísima Virgen.

Los fieles salieron todos satisfechos y emocionados.

A pesar del tiempo lluvioso y viento frío que hizo la noche del jueves fueron de Santander a Limpias 22 jóvenes santanderinas, y con éstas, José Antola, el que, siendo soldado en Meilla, contrajo una grave enfermedad, cuya curación encomendó al Santísimo Cristo de la Agonía, viéndose satisfechos sus deseos.

Don Vicente Gil, asesor letrado del Consejo de Estado, que fué a Limpias a pasar la Semana Santa ha jurado que vio perfectamente, en la tarde del 31, entre doce y media y una, el prodigio, observando con todo detalle la agonía del Señor y recibiendo una impresión intensísima.

Ha prometido bajo su firma este testimonio.

## Sociedad Anónima

«Librería y Tipografía Católica»

DE

Santa Cruz de Tenerife

Esta Sociedad celebrará Junta general extraordinaria el domingo, día 25 del corriente, a las 3 de la tarde, en el local social, a cuya Junta tienen derecho de asistir todos los Señores Accionistas.

Santa Cruz de Tenerife a 10 de Abril de 1920.—El Gerente, Francisco Hernández Sayer.

## ORDEN DEL DIA

- 1.º Prover los cargos vacantes en el Consejo de Administración.
- 2.º Examen de las cuentas y balances de la Sociedad.
- 3.º Renovación de la escritura social.
- 4.º Mociónes de los Sres. Socios.

## DE TOROS

Los programas

Han sido dados a la publicidad los programas definitivos, para las corridas de toros.

Se han editado en la litografía de don Anselmo J. Benítez, siendo los dibujos del notable pintor don Juan Davó.

También se han confeccionado carteles, los cuales serán colocados en las calles principales de esta población y Las Palmas.

Según nuestras noticias, los palcos y sillitas están casi agotados.

De Las Palmas se han tenido que hacer nuevos pedidos de estas localidades por haber vendido las que se pusieron en aquella isla a la venta.

También se han vendido en número considerable tendidos de sombra y sol.

## La permanencia en filas

El ministro de la Guerra ha dictado instrucciones sobre la permanencia en filas de los contingentes de reemplazo con el fin de que los jefes de Cuerpo, conociendo de antemano con los efectivos de que han de disponer ajusten a ellos sus planes de instrucción.

Normalmente el llamamiento a filas del cupo de instrucción de cada reemplazo, se verificará el primero de noviembre del año siguiente, permaneciendo en filas dos meses. El cupo de filas se incorporará el primero de febrero.

En los regimientos de Infantería de la Península se licenciará temporalmente durante los meses de julio y agosto, y en primer de noviembre de cada año, todos los hombres que se encuentren en el tercer año de servicio.

Los efectivos disponibles en los Cuerpos durante cada época del año serán los siguientes:

Enero.—Contingentes en primero y segundo año de servicio.

Febrero, marzo y abril.—Los mismos y los reclutas del cupo de filas.

Mayo y junio.—Contingentes en el primero, segundo y tercer año de servicio activo.

Julio y agosto.—Los del primero y segundo año de servicio activo.

Septiembre y octubre.—Los del primero, segundo y tercer año del servicio activo.

Noviembre y diciembre.—Primero y segundo año, y los reclutas de cupo de instrucción.

Los batallones de Montaña seguirán el mismo régimen que los anteriores.

En los regimientos de Caballería sólo se licenciarán los individuos del tercer año que excedan del número de caballos disponibles, durante los meses de abril, mayo y junio.

En los demás Cuerpos, atendiendo a la pauta señalada para Infantería, se establecen ligeras modificaciones según sus especialidades.

Los individuos que prestan servicios en las Secciones de Ordenanzas, Zonas, Depósitos y otros centros, en atención a la limitación del número, no podrán ser licenciados hasta cumplir los tres años de servicio activo. En los centros de enseñanza, disfrutará licencia durante las épocas de vacaciones.

Los suboficiales, sargentos y cabos voluntarios o reengançados podrán disfrutar permisos en los períodos que lo disfrutaran los individuos del tercer año, hasta el límite que permitan las atenciones del servicio.

Estas reglas se aplicarán sobre la base de que siempre se hallará en filas la tercera parte del total de los tres contingentes en activo.

Durante el presente año y en atención a que se han incorporado los reclutas a fines de febrero los Cuerpos que debían licenciar en primero de julio, lo efectuarán el día 15 de dicho mes, terminando este período en fin de agosto.

En primero de noviembre se licenciará nuevamente.

## Disposiciones oficiales

El premio en el cambio inferior

La «Gaceta» publica una Real orden de Hacienda declarando no procede imponer premio en el cambio a las fracciones inferiores a diez pesetas, adeudos por declaración verbal de viajeros o pagos por derechos de importación y exportación que se efectúan en las Aduanas durante el mes actual y que hayan de percibirse en moneda española de plata o billetes del Banco de España.

El censo de población

El jefe del Gobierno ha leído en el Senado un proyecto de ley acerca de la ratificación del censo de población.

Se dispone en él que la formación del censo se verifique el 31 de Diciembre de 1920, y los sucesivos, cada diez años en el mismo día.

Se fija en 2.000.000 de pesetas el gasto de este servicio, y se concede a cuenta un crédito de 450.000 pesetas para los trabajos preparatorios que hayan de realizarse, y otro de 340.000 pesetas para la adquisición de material, visitas de inspección y las oportunas comprobaciones.

El transporte de emigrantes

La «Gaceta» publica una Real orden de Fomento, que dice:

«Habiéndose modificado actualmente el estado sanitario de España, en relación con la epidemia gripal—según informa a este Ministerio el de la Gobernación—, y con el fin de atender a las distintas reclamaciones formuladas con motivo de la limitación acordada para el embarque de emigrantes en Real orden de 21 de Enero último,

Su Majestad el Rey (que Dios guarde) se ha servido derogar la citada disposición, en el sentido de que se admita en los barcos dedicados al transporte de emigrantes la totalidad del pasaje para que legalmente estuvieren autorizados, salvo cuando se trate de personas procedentes de pueblos epidemiados, caso en el cual será aplicable la prohibición decretada por la Real orden de 21 del mismo mes de Enero.»



LA SEÑORA

## DOÑA JUANA PÉREZ ALEMÁN

Falleció el 6 de Abril de 1920, después de recibir los Santos Sacramentos

Su viudo don Avelino González Amaral, sus hijos doña Francisca, doña Candelaria, don Pedro, hijos políticos don Francisco Pérez Espósito, don Reimundo Riet, doña Rosa Torres Martínez, hermanos, nietas y demás familia;

Ruegan a sus amistades encomiendan su alma a Dios y se sirvan asistir a la misa de requiem que por su eterno descanso, se celebrará el Lunes 12 del corriente, a las 7 y media de la mañana, en la Iglesia de San Francisco, por cuyos favores les vivirán eternamente reconocidos.

Santa Cruz de Tenerife, 8 de Abril de 1920.

## Ecos de Sociedad

Natalicio.—Ha dado a luz una hermosa niña, la Sra. esposa del joven don Angel González Quintero.

También ha dado a luz un niño la Sra. esposa del Vigilante de 1.ª clase de este Gobierno civil, don Rafael Saenz.

De viaje.—En el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón» embarcó anoche para la Península, el joven don Carlos Acuña.

Abordo del «Vicente Puchol», embarcó anteayer para Canaria, con objeto de pasar unos días al lado de su tío el Excmo. señor Marqués de Arucas, nuestra distinguida huésped la señora doña María Santos de Ruiz de Salas, acompañada de su bella hija Elena.

De un viaje a Europa ha regresado a esta Capital en el vapor «Infanta Isabel de Borbón» nuestro distinguido paisano D. Nicolás Urquía y su joven sobrino D. Emiliano.

También regresó anoche a esta población la señorita Conchita Real, que viene completamente restablecida de la operación que sufrió recientemente en Madrid.

Sean bienvenidos.

En el «Infanta» llegó también anoche nuestro joven y distinguido compatriota el Dr. don Jacinto Mejía, Médico de la Real Casa y uno de los directores del Instituto de Llorent, en Madrid.

Viene acompañado de su joven y bella esposa doña María Rosa Bois.

El distinguido matrimonio se aloja en la casa de su pariente D. Vicente de Castro, Presidente de la Audiencia provincial.

Reciban nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Rest blecido.—Lo está de su agria indisposición, el señor D. Ernesto Zamorano.

De temporada.—Ha marchado para San Andrés con objeto de pasar una temporada de tres meses, la simpática señorita Dorotea Mena y, que sáda.

Enferma.—Lo está de cuidado la respetable señora doña Juana Arce.

Misa de requiem.—Mañana se celebrará una misa de requiem en la Iglesia de San Francisco, en sufragio de la apreciable señora doña Juana Pérez Alemán, esposa de D. Avelino González Amaral, a quien, con este motivo, significamos nuestro sentido pésame, así como también a sus demás familiares, y en especial a nuestro estimado amigo D. Pedro González Pérez, hijo de la finada.

Boda.—En la iglesia de la Concepción, se verificó anoche el enlace matrimonial de la bella señorita Luz Fernández del Castillo y Martín, con el joven, don Pedro Schwartz y Díaz-Flores, cónsul de España en Safín.

Desearnos a la nueva pareja todo género de felicidades.

Obra de la Entrenización

Canonización de la Beata Margarita María

13 de Mayo

La Obra de la Entrenización que tan eficazmente ha contribuido y contribuye al Reino social del Sagrado Corazón y en consecuencia a la canonización de la Beata Margarita María desea enviar a Roma una rica representación para el día 13 de Mayo, en que se celebrará dicha canonización.

Las personas que deseen formar parte de esta peregrinación deben dirigirse al Director Nacional de la Entrenización, José Calasanz Baradae, Martín de los Heros 85, Madrid.

Se vende una casa de planta alta, de sólida y reciente construcción e inmejorables condiciones higiénicas, situada en las proximidades del barrio de los hoteles. Darán razón en la Librería y Tipografía Católica.

## Notas marítimas

El «Matina»

El vapor inglés «Matina» llegó ayer procedente de Liverpool, y consignado a Miller.

Trajo para este puerto 5 pasajeros y carga general.

Tomó frutos del país, y salió para Liverpool.

El «Guanche»

Procedente de Icod, entró el vapor «Guanche», con frutos.

Fue despachado, en lastre, para Adeje y escalas.

El «Taoro»

Como el anterior, con frutos del país, llegó de Las Palmas este vapor español. Salió para Adeje.

El «Infanta Isabel de Borbón»

Este trasatlántico español llegó anoche de Málaga y Cádiz, de paso para Montevideo y Buenos Aires.

Aquí dejó 28 pasajeros, llevando en tren 891.

En la madrugada de hoy ha sido despachado por los Sres. La Roche para los puertos de destino.

Veteros

El pailebot «Tenerife», de Las Palmas, con carga general, y el «Eugenia», de Mata Blanca, con cal.

Buques despachados ayer

Ayer fué despachado para Burdeos, después de cargar frutos del país, el vapor francés «Goberneur Bailly».

Para Las Palmas, lo fué el vapor Putnam, que lleva en tránsito un cargamento de gasolina.

Los pailebots «Nuevo Teide» y «Celia», para Pozo Negro y la pesca, respectivamente.

El pailebot dinamarqués «Wana», para las islas Bermudas, después de proveerse de agua y víveres.

## VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable.

Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pídanse hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

## Ayuntamiento

Subasta de agua

Ayer se celebró una subasta pública de las aguas sobrantes que pudieran haber en la semana, procedentes de las lluvias.

Al precio de dos céntimos la pipa se adjudicaron las dúlas siguientes:

A don Luis Alonso, 3 dúlas; a don Ismael Machado, 4 dúlas; a D. Agustín Morales, 2 dúlas; a D. Vicente Díaz Llanos, 4 dúlas; a D. Luis Díaz, 2 dúlas; y a D. Matías Medina, 1 dúla.

Instancia

El Presidente de la Sociedad «La Tenerifeña» ha presentado una instancia solicitando autorización para un acople a la tubería de agua a presión con objeto de surtir de dicho líquido a la Plaza de Toros.

Comisiones

Las Comisiones de Hacienda y Aguas y Montes están convocadas para mañana con objeto de tratar del expediente de la Atarjea del Centro; de Obras para el martes y para el miércoles la Comisión de Fomento.

Las reformas de la Marina

La Junta de Obras del Puerto ha

EL HISTOGENOL NALINE es de RECONSTITUYENTE más poderoso de que la medicina dispone. Se vende en Elixir-Granulado-Comprimidos y Ampollas.

# Sombreros para Señoras-Doctor Allart antes (Sol) núm. 55

## El lunes día once, inaugurará la primera exposición de elegantísimos modelos de sombreros, acabados de recibir de París. Precios económicos.--Se reforman los sombreros ya en uso.

dirigido un escrito a la Alcaldía intercediendo para que se lleve a efecto cuanto antes el proyecto de reforma de las escalinatas de la Plaza de la Constitución, que tiene ya aprobado el Ayuntamiento, y se disponga además el arreglo de los pequeños tramos de pavimento de las calles del Castillo, San José y la Marina, que es indispensable modificar para que el entrase de las nuevas rasantes con las actuales se haga como es debido.

### La Jura de hoy

Según hemos anunciado, hoy se celebrará en el Paseo de Isabel II la jura de la Bandera por los reclutas del último reclutamiento llamados a filas.

### Gobierno civil

Por infringir la tasa en la venta de patatas, en virtud de denuncias hechas por la Guardia municipal han sido multados los comerciantes don Joaquín de Armas, don Miguel Rodríguez, don Ruperto González, don Victoriano García, don Ricardo Cabrera y doña Juliana Rodríguez.

### Multas

Por el Gobierno civil se ha publicado una circular recordando a los Ayuntamientos, cabezas de partidos judiciales, la obligación que les impone la Real orden de 8 de Agosto de 1877, de remitir puntualmente a la Comisión Provincial, las relaciones de los precios medios de los artículos suministrables al Ejército y Guardia Civil.

### De quintas

De conformidad con lo propuesto por la Sección Delegada de la Comisión Mixta de Reclutamiento de la Gomera han sido aplazados para los días 24, 25 y 26 del presente mes los juicios de revisión señalados para los días 21, 22 y 23.

### MAQUINAS DE ESCRIBIR "REMINGTON". Se compran. Escritorios Canales 5.

### SUCESOS

#### Robo

Por la benemérita del puesto de La Laguna se da cuenta en este Gobierno civil de un robo cometido en una venta de Julia Amador Jiménez, sita en el pago de Tejada.

#### Operación de gastro-enterostomía

En la Casa de Salud del Doctor Rodríguez López ha sido dado de alta completamente restablecido el empleado del Hotel Pino de Oro, don Joaquín de Pedro.

## NUESTRA INFORMACION

### De la Agencia Prensa Asociada

#### PENINSULA

Madrid, 9--27. Sesión del Senado. En la sesión de hoy en esta Cámara, el señor Respetado solicita que se mejore a los secretarios municipales. Le contesta el señor Allendesalazar, prometiéndole que se hará así oportunamente.

#### La del Congreso

En la sesión del Congreso se aprueba la proposición del señor Ayuso pidiendo la amnistía de los telegrafistas expulsados a consecuencia de la última huelga; y se desecha la enmienda, sobre arrendamientos urbanos, del diputado por esa circunscripción, señor Benítez de Lugo.

#### Suceso lamentable

En esta Corte ha ocurrido un doloroso suceso. En ocasión en que el profesor de la Escuela de Minas, don José Pérez Muñoz, perteneciente a la Unión Ciudadana, protegía a algunas obreras galegas, le tiró un grupo de huelguistas, resultando muerto a consecuencia de los disparos.

#### Explosión de un petardo

Dicen de Barcelona que ha estallado un petardo en una tertulia, ocasionando importantes desperfectos. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

#### El Rey en Valladolid

D. Alfonso ha presenciado en Valladolid los brillantes ejercicios realizados por los Cadetes en dicha Capital.

#### Ferrovianos en huelga

De Málaga se tienen noticias de que los ferroviarios andaluces se hallan en huelga, por no mejoráraseles.

#### Disparos contra la Benemérita

En Jerez de la Frontera, un sujeto sospechoso, a quien intentó detener la Benemérita, disparó contra ésta desde una taberna, en unión de otros individuos, hiriendo a uno de los guardias.

#### Contra un asesinato

Madrid, 10.21. Los alumnos de las escuelas especiales acudieron hoy en manifestación a la Presidencia con el objeto de hacer presente su protesta al señor Allendesalazar contra el asesinato de ayer cometido por elementos socialistas, en la persona de D. José Pérez Muñoz.

#### Petición

Una comisión de madres de los soldados que sirven en Marruecos han pedido al Gobierno que aquellos hagan la mitad del servicio en la Península.

#### En pro de las mejoras del clero

Algunos de los prelados que obtienen cargos de Senadores han celebrado una reunión con objeto de tratar de los aumentos al clero, logrando conseguir que se incluyeran las nuevas plantillas en el dictamen del presupuesto de Gracia y Justicia con las dotaciones que figuran en el artículo de la Ley aprobado el lunes en el Congreso.

#### Fiesta de aviación

En esta Corte se ha celebrado hoy una fiesta de aviación militar, a la que ha asistido numeroso público.

#### Reunión de los jefes liberales

Se han reunido los jefes liberales, excepto el señor Alba, con objeto de tratar algunos asuntos de interés.

## NOTICIAS

SE VENDE una báscula, un cochito, y dos sillas, todo para niños. Informarán en esta Imprenta.

Un magnífico surtido de Devocionarios y estampetas religiosas, se acaba de recibir en la Librería y Papelería de Ernesto Zamorano, Alfonso XIII, 17.

Carbón.—Se arrienda para explotación y reducirlo a carbón un monte de brezo de 40 fanegadas denominado Veloso y Balona, que se sitúa en Icod el alto, jurisdicción de los Reales.

SE ADMITEN proposiciones hasta el 25 del corriente mes de Abril, en la Notaría de don Adolfo Carrillo en La Laguna calle la Carrera, núm. 27.

EMPLREADO.—Se necesita un con algunos conocimientos de escritorio y mostrador.

Dirigirse a las iniciales P. M. en esta imprenta indicando aspiraciones y buenas referencias.

Azúcar blanco refinado, Harina trigo flor gran fuerza, Habas Megador, Crin vegetal para colchones, Alcohol de vino, Agua Florida, Camas hierro, Calderos y Braseros de hierro, Aceite de linaza, Caldo para Albeos, Papeles para tapizar paredes, Papel para cristales, Perfumería variada, Medicamentos específicos, Vino Chianti y Madera, Champagne, Cristalería copas y vasos gran surtido, Mantillas blondas seda, Calzado todas clases, Castiores lana inglesa y varios otros artículos acaban de llegar y se venden a precios módicos.

Acudir a comprar antes que se terminen a los Almacenes "La Paz". Gran Razar, calle de Alfonso XIII, número 19 y 21. (28 3 20)

Papeles pintados para habitaciones se han recibido en la Droguería de Asensio Ayala, calle Alfonso XIII núm. 7.

SE COMPRAN Cuadros al óleo y gravados antiguos, negros y de color. Dirigirse bajo cifra S. Z. al hotel Camacho.—Sta. Cruz.

VACUNA SUIZA se ha recibido en la Farmacia del Doctor Serra.

El lunes Santo se extravió un alfiler de corbata de diamante desde la Iglesia de San Francisco a la calle San Felipe Nery 27.

La persona que lo entregue en San Felipe Nery será gratificada por ser recuerdo de familia.

Se ha extraviado un sercillo en el trayecto comprendida entre las calles de San Felipe Nery y la Plaza del Pilar.

La persona que lo entregue en esta Imprenta será gratificada.

### Libros de Escuela

Silabarios o Cartillas.—Catalán Metódico por Solías.—Instituto de Estudios (catón). Lengua de los Niños.—Dobros de los Niños.—Enciclopedia ilustrada, para niños.—Don Quijote de la Mancha (edición para escuelas).—La Perla del Hogar.—La Buena Junta.—Tesoro de las escuelas (Juanito).—Lecciones de Cosas.—Mansueto 2.º.—Europa.—El Camarada.—Cuentos del Abuelo.—La Flora.—Escenas de Familia.—La Abuela.—La Ley de Dios.—Doctrinas por Ripalda.—Catecismo histórico por Fleury.—Epitoma de Gramática R. A.—Compendio de Gramática R. A.—Aritmética de Casaneo.—Geografía, Paluzie.—Historia Natural, etc. etc.

### Cuadernos Valliciergo de Escritura Inglesa, del 1 al 8

Estos libros se encuentran a la venta en la Librería y Tipografía católica

### Asilo Victoria

De conformidad con el apartado D. del artículo 29 de los Estatutos, por acuerdo de la Junta Directiva y en cargo de la Sra. Presidenta, se convoca a las Señoras socias a Junta General, que se verificará el lunes 12 del corriente y hora de las 4 y media de la tarde, en la casa de dicha Sra. Presidenta, calle de Pérez Galdós número 18.

### ORDEN DEL DIA

Presentación de las cuentas durante el pasado año, por la Sra. Tesorera. Elección de los cargos vencidos por el tiempo reglamentario, de la 2.ª Vicepresidenta, Secretaria, Vicecontadora y 4 vocales. Santa Cruz de Tenerife, 8 de Abril de 1920.—La Secretaria, Rosario Mandillo vda. de García de Paredes.

### SE VENDE un coche faeton; darán razón en la Laguna D. Elicio Lecuona.

## SECRETARIA

DEL EXCELENTISIMO CABILDO INSULAR DE TENERIFE

Acordado por la Comisión Permanente de esta Excelentísima Corporación, se anuncia en la prensa local su propósito de instalar un Centro telefónico urbano en la Región Icod Baute, con tres centralitas, una en Icod, otra en Garachico y otra en Los Silos, a fin de que las personas que deseen disfrutar del aludido servicio lo pongan en conocimiento del Cabildo, para que en las sesiones que éste ha de celebrar en 16 del entrante mes de Abril, pueda acordar la cantidad de material que el tendido de la Red exija, se haga público por medio del presente anuncio para conocimiento de todos los vecinos de los pueblos arriba mencionados a fin de que los que deseen utilizar el expresado servicio se sirvan manifestarlo antes del 10 de Abril próximo a esta Entidad; debiendo advertirles que en las Secretarías de los respectivos Ayuntamientos podrán recoger los impresos y tarifas correspondientes.

Santa Cruz de Tenerife, Marzo de 1920.—El Secretario, A. Lara y Zarate; V.º B.º El Presidente accidental, T. Valle.

## Compañía Arrendataria de Tabacos

Representación en Canarias

Aviso a los Propietarios

Se desea una casa con capacidad suficiente para oficinas y vivienda. Para informes dirigirse a Compañía Arrendataria de Tabacos. Valentín Sanz, núm. 7, todos los días laborables de 9 a 1.

ATENCIÓN.—Cocinas para Gas, Caños de Goma, Camisas y todo clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 66, frente al Cabildo.

SE VENDEN Barriles para envases, Cajas madera para lóminas y otros envases de madera, así como algunas estanterías, mesas para escritorio y otros muebles económicos.

Informarán en las oficinas de la casa calle Alfonso XIII núm. 19.

## Se vende

la casa calle de San Francisco núm. 79, equinua a la de San Martín, y el Almacén calle de San Francisco núm. 65; con piso de cemento, que da a la calle de San Juan Bautista. Darán razón "Castillo" núm. 5.

## EMPLREADO

Se necesita un corredor para el ramo de viveres en esta plaza; debe tener práctica y ser coneceder de este comercio.

Dirigirse con buenas referencias al Apartado de Correos núm. 8. 24-15

## El natural adorno de las mujeres son las flores

Semillas de flores que nacen

## CASA VARELA

ESTANTERIAS en buen estado se venden una. Informarán en la Librería Católica.

## La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de cerezos blancos desde la más lujosa hasta la más modesta.

## Camellos

La Comunidad de Embalses de Tahodio (Sociedad Civil), desea comprar 8.

Ofertas con detalles de edad y alzada, al Administrador, Viera y Clavijo, 13.



## Plaza de Toros

Santa Cruz de Tenerife. En los días 2 y 3 de Mayo de 1920, se celebrarán

## 2 magnificas corridas de Toros

Lidiándose ganado de las acreditadas ganaderías de don Juan B. Conradi y Excmo. Sr. Marqués de Villamarta, por los famosos diestros

## Rodolfo Gaona y Ricardo Anlló (Nacional)

con sus correspondientes cuadrillas

NOTA.—Se pone en conocimiento del público que el abono finaliza el 20 del presente mes.—Para más detalles, véase programas.

## Comunidad de Embalses de Tahodio

(Sociedad Civil)

Se desean comprar: Cementos de buenas marcas. Cal común. Piedra de cal. Antracita. Carbón vegetal. Grasa para máquinas. Aceite para motor de gas pobre (58 Hp.) Nitrato de potasa. Ofertas por escrito al Administrador, Viera y Clavijo, 13.

## Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de Canarias

AVISO

Se advierte a los señores comerciantes que importen del extranjero substancias alimenticias, vinos, aguardientes, alcoholes y licores, que están obligados por el artículo 147 del Reglamento de Sanidad exterior a presentar en la Inspección de Sanidad exterior muestras de esos artículos para su análisis organoléptico, o sea a simple vista, que es absolutamente gratuito y rápido.

Si de ese examen a simple vista resultas duda acerca de la pureza o estado de la mercancía, se hará un análisis químico o microscópico, por el cual puede cobrarse el gasto de materiales que intervengan en el análisis, cuyo gasto habrá de justificarse con los oportunos documentos que acrediten el pago de los materiales mencionados invertidos en el análisis y su resultado.

## Vinos finos de mesa

del país y la Península. Venta por Bocoyes y detall S. Pedro Alcanta a n.º 6. José Luis Benítez

## Jabón Sanapiel STERNE'S

Lo más próximo a la perfección que el hombre puede hacer. Esmeradamente preparado con materias de la mejor calidad, incluyendo Acido Bórico, Estearato de Zinc, Goma de Benjín, Aceite de Tomillo, Bálsamo del Perú y Aceite de Almendras Dulces. Medicinal, Higiénico, Antiséptico, Puro, Delicioso, Sano, Suave y Económico.

Por sus excepcionales condiciones, constituye un Jabón ideal, que no debe faltar en ninguna casa. Pídanse en todas las buenas farmacias y droguerías.

## Capataz

Para encargarse de las obras del embalse de Tahodio, se solicita uno. Buen jornal y trabajo de duración. Dirigirse al Administrador de la «Comunidad de Embalses de Tahodio» (Sociedad Civil), Viera y Clavijo, 13.

## Señoritas

Si desean colocación en escritorio comercial, pueden dirigirse por escrito, indicando sus aptitudes y aspiraciones, a Pedro E. Monteros, en plaza.

En La Laguna se vende una casa en la calle de la Palma núm. 8. Darán razón, en Santa Cruz San Juan Bautista núm. 1.

## AL COMERCIO

Distinguido Industrial y Exportador Suizo, que regresará dentro de poco a su país, está dispuesto a recibir encargos de Industriales y Comerciantes importantes de esta Plaza. Dirigirse bajo cifra B. S. al Hotel Camacho.—Sta. Cruz.